

Communiqué UNADFI Mardi 1er octobre 2024

Journée internationale des personnes âgées : appel à la vigilance face aux risques de dérives sectaires

À l'occasion de la Journée internationale des personnes âgées, célébrée le 1er octobre, et dans le cadre de la Semaine Bleue dédiée aux retraités et aux personnes âgées, l'Unadfi souhaite attirer l'attention sur un enjeu crucial : la vulnérabilité de nos aînés face aux dérives sectaires.

Les personnes âgées, souvent en quête de réconfort, de lien social, de soutien émotionnel, ou de réponses à des inquiétudes, représentent des cibles particulièrement exposées aux techniques d'emprise de certains mouvements (ou individus) qui n'hésitent pas à exploiter leur fragilité et leur isolement. Ces pratiques se déguisent sous des formes variées : promesses de guérison miraculeuse, offres spirituelles, thérapies non conventionnelles ou encore prétendues méthodes de mieux être. Autant de portes ouvertes vers des dérives sectaires qui peuvent entraîner des conséquences désastreuses sur leur santé physique et mentale, ainsi que sur leurs finances et leurs relations familiales. Dans le cadre de la Semaine Bleue, qui se tiendra du 7 au 13 octobre, et dont le thème cette année est « Vieillir ensemble : une chance à cultiver », l'Unadfi appelle donc à une vigilance accrue.

Nous attirons également l'attention sur ces grands-parents qui sont privés de leurs petits-enfants car leurs parents, adeptes sous emprise, sont en rupture totale avec leurs familles. Cette situation est peu connue alors qu'elle nous est souvent signalée.

Nous tenons donc à sensibiliser non seulement les personnes âgées, mais aussi leurs proches, les professionnels de santé, les associations qui accompagnent et toutes les parties prenantes. Il est essentiel d'encourager le dialogue, de prêter attention aux signaux d'alerte (*) et de ne pas hésiter à solliciter de l'aide en cas de doute.

(*) modification des habitudes alimentaires ou vestimentaires, refus de soins ou arrêt des traitements médicaux régulièrement prescrits, rupture avec la famille, engagement exclusif pour un groupe, des réponses stéréotypées à toutes les interrogations existentielles ou encore des donations à des personnes physiques ou morales.

Contact presse :

Unadfi, 1 rue du Tarn - 78 200 Buchelay

Tél. 01 34 00 14 58 / 06 80 57 26 68